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Concessão da Hidrovia do Paraguai vai aprimorar
transporte de cargas e melhorar logística em MS

ANTAQ realizou a Audiência Pública para o aprimoramento dos documentos e da modelagem proposta para a concessão,

que compreende o trecho entre Corumbá e a Foz do Rio Apa em Porto Murtinho, e o leito do Canal do Tamengo.

Para construir hospital em Corumbá, Governo dePara construir hospital em Corumbá, Governo dePara construir hospital em Corumbá, Governo dePara construir hospital em Corumbá, Governo dePara construir hospital em Corumbá, Governo de
MS formaliza acordo com o MP e prefeituraMS formaliza acordo com o MP e prefeituraMS formaliza acordo com o MP e prefeituraMS formaliza acordo com o MP e prefeituraMS formaliza acordo com o MP e prefeitura

Em fase de estudos para identificar as necessidades da
região, considerada remota e com demandas específicas de

logística e transporte, a unidade deverá ser concluída e
entregue em seis anos, com previsão de oferecer 170 leitos.

MPMS firma acordo inédito para assegurar
atendimento pela Santa Casa de Corumbá

Ladário cai no samba com a Império do
Morro na segunda noite do esquenta
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A recôndita
quintessência

do amor

     No próximo dia 15 de fevereiro, será
comemorado ( se assim podemos dizer),
o Dia Internacional de Luta contra o
Câncer Infantil. No Brasil, antes da
pandemia eram registrados 12 mil novos
casos dessa modalidade ao ano. Os
tipos mais comuns são as leucemias,
tumores do sistema nervoso central,
linfomas e tumores sólidos como o
neuroblastoma, sarcomas e o tumor de
Wilms.  O câncer  infant i l  possui
características próprias e bem diferentes
em relação ao câncer em adultos. As
células que sofrem a mutação no material
genético, não conseguem amadurecer
como deveriam e permanecem com as
características semelhantes da célula
embrionária, multiplicando-se de forma
rápida e desordenada. Por isso, a
proliferação do tumor é mais rápida em
crianças. Por outro lado, responde
melhor à quimioterapia, com boas
chances de cura.
       Nas leucemias, as invasões das
células malignas ocorrem na medula
óssea. A criança fica sujeita a infecções,
tem sangramentos e sentem dores ósseas.
No retinoblastoma, um sinal importante
é o “reflexo do olho do gato,” ou seja,
embranquecimento da pupila quando
exposta à luz. Nesse caso, é possível
identificar por apresentar em muitas
situações a fotofobia (sensibilidade ante
a luz), ou estrabismo (olhar vesgo). Esse

quadro, geralmente, acomete crianças
antes dos 3 anos. Lembrando que o olho
humano é um complexo sistema óptico
capaz de distinguir até 10 mil cores, além
disto, no olho humano existem dois tipos
de fotorreceptores: os cones e os
bastonetes. Os cones possibilitam a visão
em cores, enquanto os bastonetes são
usados para visão no escuro em preto e
branco.
      No que tange ao aumento do volume
ou surgimento de massa no abdômen,
como o tumor de Wilms, tende a afetar
os rins, tórax e pélvis. Os que dão origem
nos ossos (osteosarcoma) são tumores
sólidos e podem se manifestar pela
formação de massa visível ou não, causa
dor nos membros e na maioria dos casos
é mais comum em adolescentes. Já os
alocados no sistema nervoso central
(cérebro), além de causar dores de
cabeça, vômitos, alterações motoras,
apresentam alterações de comportamento

e paralisia de nervos. Quero ressaltar um
detalhe: esses sinais e sintomas podem
estar relacionados ao câncer, mas não
significam exatamente que seu filho tem
câncer. A criança deve ser consultada e
examinada, o quanto antes por um
profissional de saúde .
     Outrossim, se por um lado o câncer
em adul tos  está  l igado ao
envelhecimento, tabagismo, álcool, entre
outros riscos de exposição, o câncer na
infância não tem relação com fatores
ambientais e de estilo de vida. Por esse
motivo, é muito importante o diagnóstico
precoce e seu devido acompanhamento,
para o sucesso do tratamento. E o que
mais se precisa neste momento é
orientação e ajuda. Quem tem um rebento
nessa condição, sabe que esta luta se dá
olhando para o horizonte, sem temor, sem
desânimo, e com novo alento todas as
manhãs!
*Articulista
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Concessão da Hidrovia do Paraguai vai aprimorar

transporte de cargas e melhorar logística em MS
ANTAQ realizou a Audiência Pública para o aprimoramento dos documentos e da modelagem proposta para a concessão,

que compreende o trecho entre Corumbá e a Foz do Rio Apa em Porto Murtinho, e o leito do Canal do Tamengo.

     A concessão da hidrovia do rio
Paraguai deve trazer aprimoramento na
movimentação de cargas, com maior
controle ambiental do Pantanal e
aumento da eficiência logística para
Mato Grosso do Sul, algo importante
para garantir a continuidade do
desenvolvimento econômico e social
sustentável do Estado.
     As considerações foram feitas na
quinta-feira (06) , pelo secretário de
Meio Ambiente, Desenvolvimento,
Ciência, Tecnologia e Inovação
(Semadesc), Jaime Verruck, que
participou da audiência pública para o
aprimoramento dos documentos e da
modelagem proposta para a concessão
da Hidrovia do Paraguai, realizada pela
Agência Nacional de Transportes
Aquaviários (Antaq), em Brasília.
     Verruck esteve acompanhado do
coordenador de Mineração e Gás da
Semadesc, Eduardo Pereira. Essa será
a primeira concessão hidroviária do
Brasil e representa um marco para o
setor. A licitação garante, além de ganho
em eficiência logística, a diminuição das
emissões de gases de efeito estufa.
    A Hidrovia do Rio Paraguai
compreende o trecho entre Corumbá e
a Foz do Rio Apa, localizada no
município de Porto Murtinho, e o leito
do Canal do Tamengo, no trecho
compreendido no município de
Corumbá. A extensão total do projeto é
de 600 km.
     Nos primeiros cinco anos de
concessão, serão realizados serviços
de dragagem, derrocagem, balizamento
e sinalização adequados, construção de
galpão industrial, aquisição de draga,
monitoramento hidrológico e
levantamentos hidrográficos, melhorias
em travessias e pontos de
desmembramento de comboio,
implantação dos sistemas de gestão do
tráfego hidroviário, incluindo Vessel
Traffic Service (VTS) e River

Information Service (RIS), além dos
serviços de inteligência fluvial.
    Essas melhorias vão garantir segurança
e confiabilidade da navegação. O
investimento direto estimado nesses
primeiros anos é de R$ 63,8 milhões. O
prazo contratual da concessão é de 15
anos com possibilidade de prorrogação
por igual período.
        Melhorias e responsabilidade

     Segundo o secretário Jaime Verruck,
que falou durante a audiência, o
Paraguai é um rio navegável que
movimentou mais de 9 milhões de
toneladas de mercadorias no ano
passado.
    “O que temos agora é uma
possibilidade de fazer uma concessão
hidroviária onde ela objetiva
balizamento, dragagem em alguns
pontos críticos no limite. São seis
pontos de dragagem se forem
necessários. Além disso, teremos rede
de monitoramento dos navios online.
Então nós vamos saber das barcaças
onde elas estão e em que momento elas
estão operando”, explicou.
     Verruck destacou que 40% do total
do investimento na concessão será
destinado para monitoramento
ambiental.
     “Então todo esse processo de cargas
no rio Paraguai será aprimorado com a
concessão hidroviária. Caso seja
realizada a concessão, temos
expectativa de que ela ocorra até
dezembro deste ano. Nós teremos aí
uma nova hidrovia, com aumento de
capacidade, ampliação de volume,
alguns pontos de dragagem. Mas a
grande preocupação de todos é  o meio
ambiente. Ou seja, se pelo fato da
hidrovia percorrer toda a área do
Pantanal, se isso teria algum impacto,
alguma alteração hídrica. Na nossa
avaliação como deve ser uma
intervenção de baixo impacto isso não
deve ocorrer. Além disso, nós temos

uma série de monitoramentos que vão
ajudar a ter controle ambiental”,
acrescentou o secretário, lembrando
que a hidrovia será licenciada, será
realizado EIA-RIMA, serão
consultadas todas as comunidades e
todos os interessados.
     Ele salientou que a audiência teve
uma grande participação tanto
presencial quanto online de
interessados. “Tivemos a presença de
todos os operadores portuários,
Prefeitura de Corumbá, Câmara de
Vereadores de Corumbá, Granel
Química, pessoal de Mineração. Então
foi uma discussão muito importante e
relevante”, reiterou.
    Verruck ainda destacou a importância
econômica da hidrovia para a fronteira.
“Temos que observar a questão da
produção de minério de produtos. É um
importante canal de acesso à Bolívia. A
dragagem do canal do Tamengo terá
um impacto importante para a economia
boliviana. Esta é uma hidrovia de
integração”, frisou.
      A partir de agora, o secretário lembra
que o processo entra em fase de
consulta pública. “Este é mais um
projeto importante e estratégico para
Mato Grosso do Sul, quando olhamos
toda a questão de logística ferroviária,
rodoviária e agora hidroviária.
Considero que a audiência foi um
momento histórico para a gestão
logística brasileira, já que a hidrovia é
um modal mais competitivo, mais
sustentável. Esta é a linha que o
Governo de MS quer continuar
avançando”, finalizou.
           Tarifa baixa e gratuita 

      Ainda segundo a modelagem, foi
definido que somente será feita a
cobrança de tarifa para a movimentação
de cargas quando a concessionária
entregar os serviços previstos na
primeira fase do contrato. Em relação
ao transporte de passageiros e de

cargas de pequeno porte não haverá
cobrança de tarifa. 
      A previsão de tarifa, pré-leilão, é de
até R$1,27 por tonelada de cargas. O
critério de licitação pode ser menor
tarifa, por isso, esse valor ainda poderá
ser reduzido. No entanto, existe a
possibilidade, durante a realização da
consulta pública, de alteração no critério
do certame. 
                 Movimentação 

     O transporte de cargas do Rio
Paraguai, após a concessão, está
estimado entre 25 e 30 milhões de
toneladas a partir de 2030, o que
significa um aumento significativo de
movimentação em relação ao praticado
atualmente. No ano passado, a hidrovia
transportou 7,95 milhões de toneladas
de cargas, um aumento de 72,57% em
relação a 2022. 
     Em 2023, as hidrovias foram
responsáveis por transportar mais de
157 milhões de toneladas de carga,
quase 10% de todo o transporte
aquaviário ocorrido no período. Esse
volume de carga transportada tem um
potencial ainda maior para ser
desenvolvido e a busca por
investimento privado nesse segmento
vai ao encontro da busca por uma maior
eficiência logística nacional. 
                    Trafegabilidade 

     Com a concessão, a hidrovia vai
contar com um calado de 3 metros
quando o rio estiver cheio e de 2 metros
em períodos de seca, o que vai garantir
a trafegabilidade das embarcações
durante todo o ano, ou pelo menos a
maior parte dele. 
     Levando em consideração as
estiagens extremas dos últimos anos, o
contrato também prevê a distribuição
adequada dos riscos com a criação da
Zona de Referência Hidrológica
Contratual, que consiste em avaliação
estatística do comportamento
hidrológico do Rio Paraguai. 

O secretário de Meio Ambiente, Desenvolvimento, Ciência, Tecnologia e Inovação (Semadesc), Jaime Verruck, participou da audiência

pública, juntamente com o Ministro de Portos e Aeroportos, Silvio Costa Filho e o diretor-geral da Agência, Eduardo Nery.
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Omar Faris - Membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

CORUMBÁ/MS, 09 a 15/02/2025

TRUMPYAHU
      Dois terroristas, criminosos de guerra. O primeiro é
Netanyahu, a sua carreira política baseada em mentiras. Cada
vez que é candidato, ele prometia que eliminaria os palestinos e
ampliaria Israel. Ele ordenava ataques militares aos palestinos,
causando a morte de milhares de palestinos civis. Os ataques a
Gaza e Cisjordânia, os mais dolorosos, totalizam 50 mil palestinos
civis massacrados pelo exército israelense, da mesma forma na
Cisjordânia. São mais de 15 meses de bombardeios a Gaza e
Cisjordânia, e nada dos seus planos deram certo. As páginas de
sua história estão cheias de terrorismo. O segundo é o pai dele,
Trump. Inimigo da paz, só fala em anexar outros territórios a EUA,
ele é criminoso. Já vimos o que ele fez com os imigrantes brasileiros,
mandou deportá-los, algemados e acorrentados pelos pés. Meu
Deus! O tempo de escravidão já acabou. O que une Trump e
Netanyahu é o terrorismo e não respeitar os direitos humanos.
Os dois querem expulsar os palestinos de Gaza e Cisjordânia
para imigrar no deserto de Sinai e na Jordânia, um plano que
nunca foi e nunca será aceito pelos palestinos. Os palestinos tem
o seu território palestino invadido e ocupado por Israel, Isso é
ilegal. Trump e Netanyahu devem governar chiqueiros e não
territórios. Trumpyahu é câncer, deve ser queimado.

NOTA DE PESAR
SENHORA CERISE DELFINA DE CAMPOS BARROS

     Profundamente consternados, os membros do Observatório da Cidadania
Dom José Alves da Costa manifestam seu sincero pesar pela eternização da
querida Senhora Cerise Delfina de Campos Barros, dia 6 de fevereiro, em
Campo Grande (MS), bem como reiteram toda a sua solidariedade aos
Familiares e Amigos neste momento de dor e separação.
    Dona Cerise Barros, Presidente e vice-presidente da Associação das
Senhoras Católicas da Diocese de Corumbá, entidade mantenedora do Asilo
São José, não apenas se dedicou por décadas, de corpo e alma, ao
atendimento de pessoas idosas que não podiam ser assistidas por suas
próprias famílias, promovendo diversas formas de arrecadação de donativos
para dar qualidade de vida e respeito à dignidade humana a dezenas de
idosos que se encontravam em suas dependências.
      Inspiradora em seu proceder e profundamente solidária em sua
compreensão de Vida em sociedade, Dona Cerise foi membro da primeira
Coordenação do Fórum Permanente de Entidades Não Governais de Corumbá
e Ladário (FORUMCORLAD), fundado em dezembro de 1994, tendo estado
à frente deste Espaço Público Não Estatal entre 1994 e 1997. Pediu para sair
da Coordenação em 1997, depois da posse como Vice-Prefeito do Esposo de
sua Sobrinha, participando discretamente das atividades do
FORUMCORLAD.
      Resistindo estoicamente a um tratamento longo, Dona Cerise se fazia
presente por meio de mensagens alentadoras de diversos membros que
participaram na década de 1990 da fundação do FORUMCORLAD. A sua
partida deixa um vazio que nunca será preenchido. Perda gigantesca, da
dimensão de sua integridade inabalável, a súbita ausência entre nós de Dona
Cerise de Campos é e será motivo de reverenciar seu legado exemplar: seu
lugar estará sempre guardado com o mesmo carinho pelo qual devotou a
todas e todos os que tiveram a sorte e a felicidade de conviver com ela.
Senhora Cerise, Presente, hoje e sempre!

Corumbá (MS), 6 de fevereiro de 2025.
                                                                                      Ahmad Schabib Hany

Observatório da Cidadania
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     Para atuar de forma eficiente na melhoria
da área da saúde em Corumbá, o Governo
de Mato Grosso do Sul formalizou um
acordo extrajudicial proposto pelo MPMS
(Ministério Público de Mato Grosso do Sul)
para a construção do novo hospital no
município. O governador Eduardo Riedel
participou, na manhã de quinta-feira (6), da
assinatura referente ao acordo que tem a
participação da Prefeitura Municipal de
Corumbá, além do MPMS.
     “Este acordo mostra muito a pré-
disposição e a maturidade de todos os
envolvidos na busca de soluções, todos
atuando pelo resultado. E quando a gente
compartilha essa visão com as instituições,
com a atuação do município, Estado,
Assembleia Legislativa, para a melhoria do
serviço público em todas as áreas, e faz o
compromisso no âmbito da negociação, eu
não tenho dúvidas que isso fortalece a

MPMS firma acordo inédito para assegurar atendimento pela Santa Casa de Corumbá

mensagem de que nós precisamos
permanentemente discutir e avançar em
projetos estruturantes como este”, disse
Riedel.
     Ainda em fase de estudos para identificar
as necessidades da região, considerada
remota e com demandas específicas de
logística e transporte, a unidade deverá ser
concluída e entregue em seis anos, com
previsão de oferecer 170 leitos.
    “O acordo é para findar uma ação civil
pública, que já se arrasta há muitos anos, onde
se discute o destino da Santa Casa de
Corumbá. E o Estado se comprometeu, num
prazo de seis anos, construir um novo hospital
no município, que vai substituir o atual, que é
centenário e já não tem mais estrutura física
para suportar as necessidades de uma prática
médica de alta complexidade. A região
precisa de uma unidade hospitalar que seja
resolutiva e impeça, ou evite, o transporte

desnecessário de pacientes para a Capital”,
afirmou o secretário de Estado de Saúde,
Maurício Simões.
     Para o MPMS, a formalização do acordo
demonstra a preocupação dos envolvidos na
busca de soluções eficazes e que resultam na
qualidade de vida da população.
     “Conseguimos chegar ao dia de hoje, de
uma construção com o Estado e com o
município, dentro do nosso Compor (Centro
de Autocomposição do MPMS), com um
acordo realizado para melhorarmos a saúde
pública de Corumbá”, disse o procurador-
geral de Justiça, Romão Ávila Milhan Junior.
“A saúde é prioridade e o Ministério Público
está sintonizado com a população. Este é um
acordo muito bem feito, fiquei feliz com o
andamento. A Secretaria de Saúde do Estado
está de portas abertas para nos atender e
queremos fazer a diferença”, disse o prefeito
de Corumbá, Gabriel Alves de Oliveira.

     O acordo inédito, formalizado entre o
MPMS, o Governo do Estado e o Município
de Corumbá, garantirá a continuidade da
prestação dos serviços de saúde à população
que busca atendimento pelo Sistema Único
de Saúde (SUS) na região, por meio da Santa
Casa de Corumbá.
   Este é o primeiro grande acordo formalizado
pelo Centro de Autocomposição de Conflitos
e Segurança Jurídica do MPMS (COMPOR),
criado em agosto de 2024 com o objetivo de
buscar soluções para demandas complexas,
como é o caso da Santa Casa de Corumbá,
que está sob intervenção desde 2010.
     “Para nós é marcante a presença de todos
que participaram deste acordo, que celebra
também o início do nosso COMPOR, essa
nova estrutura para a resolução consensual
de conflitos, e que têm surtido excelentes
resultados para a sociedade. Estamos
presenciando hoje a efetivação de direitos,
que se concretiza na solução de um
prolongado impasse quanto ao repasse de
recursos para a área de saúde e a implantação
de um hospital regional para toda a população
de Corumbá”, comemorou o Procurador-
Geral de Justiça.
      “Assumimos esta gestão e nos deparamos
com algumas dificuldades. O que vimos aqui

foi um acordo muito bem-feito, que vai
contribuir para que, daqui para frente,
possamos investir mais tanto na baixa quanto
na alta complexidade da saúde”, completou
o prefeito de Corumbá.
Os termos do acordo -   Por intermédio do
COMPOR, presidido pelo Procurador-
Geral de Justiça, Romão Avila Milhan Junior,
a 2ª Promotoria de Justiça da Comarca de
Corumbá, celebrou um acordo com o Estado
de Mato Grosso do Sul e o Município de
Corumbá cujo objeto é a garantia da
continuidade dos serviços da Santa Casa de
Corumbá e a viabilização de sua
reestruturação administrativa e financeira.
     Entre as cláusulas do acordo, o Estado
assumiu o compromisso de garantir os

repasses mensais do Fundo Estadual de
Saúde ao Fundo Municipal de Saúde,
destinados à manutenção e reestruturação
da Santa Casa de Corumbá. Os valores
poderão ser reavaliados conforme os
levantamentos da nova gestão municipal, que
assumiu em janeiro de 2025. Além disso, o
termo prevê a construção do novo hospital
no município, no prazo de seis anos, a contar
da homologação do acordo. Após a
assinatura, o documento será submetido à
homologação judicial pelo Tribunal de
Justiça.
    O MPMS acompanhará o cumprimento
dos termos pactuados para assegurar a
continuidade dos serviços de saúde prestados
à população.
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Ladário cai no samba com a Império do Morro na segunda noite do esquenta
     Foi uma noite de gala, onde nem a
garoa que caia na cidade atrapalhou a
presença do público e o comércio dos
ambulantes. O segundo esquenta do
carnaval antecipado de Ladário, cidade
vizinha a Corumbá, na noite de sábado
(8), contou com apresentação de alguns
destaques da Escola de Samba Império
do Morro, campeã de 2024 da folia
corumbaense, como a bateria Pulso
Forte e a rainha Raiane Oliveira. A festa
organizada pela prefeitura ladarense foi
um sucesso.
     A entrada dos membros da Império
do Morro na pista do coreto da Avenida
14 de Março empolgou o público e
também o prefeito Munir Ramunieh, que
sambou ao lado da rainha da bateria e
das passistas carregando a bandeira de
Ladário. Depois, ao abrir a festa, disse
que no próximo ano vai realizar um
desfile em Ladário com as agremiações
de Corumbá. “Tudo isso não seria
possível sem o apoio financeiro do
governador Eduardo Riedel e outros
parceiros”, lembrou.
     Com a denominação de “Lugar de
alegria, samba e folia”, o carnaval
ladarense receberá recursos de R$ 700

mil, por meio de convênio com o
Governo do Estado e emendas da
senadora Soraia Tronick e do deputado
federal Beto Ferreira. A verba garantiu
a estrutura da festa (palco e camarotes)
e três shows nacionais em fevereiro
aguardados com grande expectativa:
Grupo Revelação, no dia 21; MC Jacaré,
no dia 22, e Carreta do Dogão, no dia
23.
Cidade revive seu carnaval

     Com os puxadores de samba Lilico e
Ricardo (Ovo) e uma bateria dando
espetáculo, o esquenta agitou a noite
de sábado na Pérola do Pantanal,
atraindo ladarenses, corumbaenses e
também turistas à avenida. O público
se concentrou no entorno do coreto,
abrindo espaços para a performance da
rainha Raiane Oliveira e da porta-
bandeira Vallessa e do mestre-sala
Edelton. Alguns foliões não resistiram
ao samba no pé e dançaram com a
rainha e as passistas.
    Na despedida, a Império do Morro
apresentou o samba-enredo - De Maria
e de Romão, da Fé e emoção. Nordeste
de tanta gente, Eldorado do Sertão -
que vai concorrer no desfile do dia 3 de

março, em Corumbá. “Fiquei muito
emocionada”, disse a rainha Raiane,
lembrando que seu irmão, Renan
(falecido), foi Rei Momo de Ladário.
Para o presidente da escola, Robson
Lacerda, a antecipação do carnaval de
Ladário vai reviver a folia na cidade
considerada o berço da festa.
    “Ladário estava carente desse
grande evento, mas o prefeito (Munir)
resgatou uma tradição, onde tudo

começou com os marinheiros. A
cidade tem tudo para evoluir”,
comentou o carnavalesco. Para
encerrar o esquenta, se apresentaram
na sequência a banda do Soneca e os
Djs Marcelinhu e Markinhos Salles.
O próximo evento será no dia 20 de
fevereiro, com os concursos de
Marchinhas, Musa da Diversidade e
da Corte de Momo.
  (Silvio de Andrade/Lugares.com)
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      O primeiro que vamos falar é o
lobisomem de São Sepé, lá nessa cidade
do Rio Grande do Sul os moradores
temem a sexta feira 13, que está ligado
ao azar é nesse dia em São Sepé que o
lobisomem aparece. Nesse dia uma vítima
de 20 anos registrou uma queixa na
delegacia. Na polícia ela afirma ter sido
atacada por um bicho que parecia uma
espécie de cachorro grande e que ainda
ficava em pé como um ser humano, ela
chegou a fazer um rascunho para
descrever a criatura que a atacou, de
acordo com o BO registrado a criatura
medonha teria arranhado o rosto da moça
e seus braços também, a polícia suspeitou
dos arranhões pois poderiam ter sido
feitos por uma outra pessoa. Pra descobrir
se a estória essa verdadeira a polícia
resolveu fazer um exame de corpo de
delito, e nesses exames os ataques foram
confirmados e até hoje tudo isso continua
sendo um mistério. Agora iremos relatar
sobre o lobisomem de Tauá moradores
da zona rural de Tauá no Ceará ficaram
assustados pois perceberam que suas
ovelhas estavam sendo roubadas das
suas fazendas, alguma coisa estavam
arrombado as fazendas e roubando.
Esses casos de roubo foram registrados
na delegacia. A polícia civil foi atrás para
investigar o caso, segundo uma
testemunha ela tinha visto um bicho
metade homem metade lobo e ela disse a
polícia que viu essa criatura numa noite
de lua cheia, já um garoto de 12 anos
afirmou a policia ter visto uma criatura
semelhante perto da sua casa, ambos
descreveram a criatura como medonha,
grotesca, tinha um cheiro muito forte além
de ser metade homem e metade lobo. O
delegado Regional disse que esse
“lobisomem” poderia ser uma pessoa
usando uma fantasia para assustar os
moradores. Porém na cidade de Tauá as
pessoas acreditam nesse mistério e os
casos já foram registrados como o Mistério
da Meia Noite pois duas pessoas já foram
até a delegacia prestar queixa contra o
lobisomem de Tauá. Agora o lobisomem
de Jacarezinho, na cidade de
Jacarezinho no Paraná muitas pessoas
já relataram terem ficados cara a cara com
lobisomem, um certo por volta de duas
horas da manhã duas garotas estavam
conversando na rua em frente as suas
casas quando do nada ouviram um som
estranho e viraram pra ver o que eram e
se depararam com uma criatura
medonha, estranha, e elas na hora
entraram para dentro das suas casas sem
saber o que era aquilo se era monstro ou

se era um bandido. Porém os cachorros
não paravam de latir em direção a porta
e também não foram só as duas meninas
que viram esse bicho, outros moradores
da rua também viram a criatura, segundo
relatos a criatura foi descrita como um
cachorro bem grande cara toda preta.
Essa estória ganhou tanta repercussão
que virou até matéria da tv local. O
lobisomem de Piripiri, vários moradores
relataram terem vistos uma criatura
semelhante ao lobisomem lá no bairro
Prado, as testemunhas contaram algo
aterrorizante, segundo relatos do Piripiri
repórter jornal local as pessoas estavam
dentro das suas casas quando ouviram
um barulho estranho muito parecido com
uivo de um lobo, depois do uivo foram
ouvindo vários barulhos de batidas nas
janelas como se alguma coisa quisesse
entrar na casa. Os moradores ficaram
assustados e ao mesmo tempo curiosos,
pois quem estaria uivando, quem estaria
batendo na janela, seria assaltantes, seria
um bicho. Um morador curioso colocou a
cara na janela e conseguiu ver um bicho
muito parecido com um lobisomem
correndo, como se fosse uma espécie um
lobo meio urso, na discrição ele tinha
1,45m não muito grande, porém muito
peludo, não tinha roupa e era bem forte e
andava de forma estranha. Até hoje os
moradores do bairro Prado morrem de
medo de ouvir a palavra lobisomem.
Vamos relatar sobre a cidade dos
lobisomens, uma cidade do interior de São
Paulo que tiveram muitos avistamentos de
lobisomens que com isso foi apelidada de
cidade dos lobisomens, estamos falando
da cidade de Joanópolis, um dos relatos
mais curiosos contam que dois policiais
foram chamados para atender uma
ocorrência de briga entre um casal,
quando os policiais chegaram na casa do
casal para separar a briga eles olharam
pela janela e viram um homem se
transformando em lobisomem. Esse fato
foi registrado em um Boletim de
Ocorrência porem na delegacia não
deram muita atenção a esse caso que
acabou sumindo e os policiais envolvidos
que viram a criatura foram proibidos de
tocarem no assunto. Porém Joanópolis é
a cidade dos lobisomens, pois moradores
da cidade deixaram um homem amarrado
a noite inteiro pois era suspeito de virar
lobisomem, o homem ficou a noite inteira
amarrado porém a transformação não
aconteceu. Outro relato é sobre a mulher
lobisomem, na cidade de Guarabira na
Paraíba foi registrada a mulher lobisomem.
Segundo uma senhora que e proprietária

de um sítio da região ela contou que
acordou de manhã e encontrou seu porco
morto cheio de arranhões e com pedaço
do pescoço arrancado. A polícia não
conseguido identificar quem fez isso com
esse porco. Mas segundo relatos de
outras pessoas disseram ter visto uma
mulher estranha andando no mato toda
torta e que durante a noite teriam visto a
mulher se transformar em um monstro,
dezena de relatos comprovaram o fato,
com esses relatos muitas crianças não
estão indo mais as escolas
desacompanhadas e as senhoras estão
deixando de ir a igreja a noite com medo
de serem atacadas por essa mulher, as
igrejas e os bares de Guarabira a noite
estão ficando vazios. Agora temos o
lobisomem de Ribeirão Bonito, na cidade
no cemitério foi avistado um lobisomem
em cima das catatumbas, esse lobisomem
segundo relativo estava agachado numa
tumba e parecia que estava revirando o
corpo de alguém, logo depois a criatura
saiu correndo e desmaiou no chão e logo
em seguida a criatura a voltar a ser
homem e se levantou e foi embora.
Pessoas que moravam no bairro
conheciam esse homem, o suposto
lobisomem. Segundo contam esse homem

Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

Lobisomens Brasileiros

teria brigado com a família e depois disso
passou a se comportar de maneira
estranha aprontando várias coisas pela
cidade. Religiosos afirmaram que não seria
caso de lobisomem e sim de possessão
demoníaca ou algum ritual. E pra concluir
vamos relatar sobre o lobisomem de
Canhotinho em Pernambuco, algumas
coisa aconteceram lá que fizeram os
moradores mudarem a rotina, as crianças
da cidade não saiam a noite e depois das
22h as pessoas trancavam as sua portas
e janelas e tudo isso devido a um ataque
que aconteceu em um sítio, vários
cachorros que viviam no sítio apareceram
mortos. A dona de um dos sítios garantiu
ter visto uma criatura comendo um dos
cachorros, ela disse que estava vendo
televisão quando ouviu um barulho
estranho lá fora. Ela levantou pra dar uma
olhada e deparou um criatura medonha
devorando seu cachorro, segundo ela o
bicho era todo peludo e grande preto e
com orelhas muito grande. Depois do
ocorrido ela foi no dia na delegacia prestar
queixas, a cidade inteira ficou sabendo do
ocorrido e diversos relatos a respeito do
lobisomem começaram a surgir, depois
disse em noite de lua cheia os moradores
da cidade nunca mais ficaram em paz.
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"Atenção Moradores para a coleta de

Galhos setorizada esta semana nas ruas!"

--ALAMEDA VERA CRUZ ENTRE RUA
AQUIDAUANA E AVENIDA NOSSA
SEMHORA DA CANDELÁRIA.
-RUA SILVA JARDIM ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELÁRIA.
-ALAMEDA SANTA CLARA ENTRE RUA
RECREIO E ALAMEDA KONDORS.
-TRAVESSA  JOSE ANCHIETA ENTRE
RUA COMANDANTE WANDERLEY E
RUA  EUGENIO CUNHA.
-AVENIDA GENERAL DUTRA ENTRE
RUA ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.

2ª SEMANA - (MARIA LEITE) -
SENTIDO NORTE/SUL

-RUA BARÃO DO MELGAÇO ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SANTA ROSA ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA ALBUQUERQUE ENTRE AVENIDA

GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA EUGÊNIO CUNHA ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SÃO JUDAS TADEU ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-NOSSA SENHORA DO CARMO ENTRE
AVENIDA GENERAL DUTRA E AVENIDA
GATURAMA.
-RUA SÃO PEDRO ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SANTO ANTONIO ENTRE AVENIDA
GENERAL DUTRA E RUA NOSSA
SENHORA DE FATIMA.
-AVENIDA NOSSA SENHORA DA
CANDELARIA ENTRE AVENIDA GENERAL
DUTRA E AVENIDA GATURAMA.

-ALAMEDA TRÊS MARIAS ENTRE RUA
SÃO JOSÉ E RUA SÃO NICOLAS.
-RUA N° 1 ENTRE RUA SÃO JOSÉ E
AVENIDA GATURAMA.
-RUA N°3 ENTRE RUA SÃO JOSÉ E
AVENIDA GATURAMA.

2ª SEMANA - (MARIA LEITE) -
SENTIDO LESTE-OESTE

-RUA GENERAL DUTRA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SÃO JOÃO ENTRE RUA
EUGÊNIO CUNHA E RUA SANTO
ANTONIO.
-RUA SARGENTO AQUINO ENTRE
AVENIDA GATURAMA E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA
ENTRE RUA ALBUQUERQUE E
AVENIDA  NOSSA SRADA CANDELARIA.
-RUA SÃO FRANCISCO ENTRE RUA
EUGÊNIO CUNHA E RUASÃO PEDRO.
-RUA DOM BOSCO ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA NOSSA SENHORA DA
CONCEIÇÃO ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA DA
CANDELARIA.
-RUA SÃO CARLOS ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA DA
CANDELARIA.
-RUA SANTA MARIA ENTRE AVENIDA
GATURAMA E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA  CANDELARIA.
-RUA SANTA TEREZINHA ENTRE
AVENIDA GATURAMA E AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA.
-RUA SÃO JOSÉ ENTRE AVENIDA
NOSSA SENHORA  DA CANDELARIA E
ENTRADA ITAÚ.
-RUA SÃO NICOLAS ENTRE AVENIDA
NOSSA SENHORA DA CANDELARIA E
ENTRADA DO ITAÚ.

2ª SEMANA – UNIVERSITÁRIO –
SENTIDO NORTE/ SUL

-RUA ALBUQUERQUE ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA ARABUTAM ENTRE RUA MATO
GROSSO E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA IDALINA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA AFONSO PENA.
-ALAMEDA NELSON ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-RUA COMANDANTE WANDERLEY
ENTRE RUA MATO GROSSO E AVENIDA
GENERAL DUTRA.
-ALAMEDA SÃO CRISTóVÃO ENTRE
AVENIDA RIO BRANCO E RUA SILVA
 JARDIM.
-RUA EUGÊNIO CUNHA ENTRE RUA
MATO GROSSO E AVENIDA GENERAL
 DUTRA.
-ALAMEDA IDALINA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA JOSÉ EDUARDO ENTRE RUA
SILVA JARDIM E RUA BATISTA DAS
NEVES.
-RUA MANOEL R. DA SILVA ENTRE RUA
MATO GROSSO E AVENIDA GENERAL
 DUTRA.
-TRAVESSA COCKRANE ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-RUA RECREIO ENTRE RUA SILVA

2ª Semana de FEVEREIRO 10 a 15

JARDIM E RUA BATISTA DAS NEVES.
-RUA KONDORS ENTRE ALAMEDA
SANTA CLARA E RUA BATISTA DAS
NEVES.
-RUA POCONÉ ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA SERAFIM ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E RUA AFONSO PENA.
-ALAMEDA JOSE MIGUEL ENTRE RUA
AFONSO PENA E RUA SILVA JARDIM.
-ALAMEDA SONIA ENTRE RUA SILVA
JARDIM E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA AQUIDAUANA ENTRE RUA MATO
GROSSO E AVENIDA GENERAL DUTRA.
-ALAMEDA SANTO ANTÔNIO ENTRE
RUA SILVA JARDIM E AVENIDA
GENERAL  DUTRA.
-AVENIDA NOSSA SENHORA DA
CANDELARIA ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL DUTRA.

2ª SEMANA – UNIVERSITÁRIO -
SENTIDO LESTE/OESTE

-RUA MATO GROSSO ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E RUA AQUIDAUANA.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E DIVISA DE LADÁRIO.
-RUA AFONSO PENA ENTRE RUA
ALBUQUERQUE E AVENIDA NOSSA
SENHORA DA CANDELÁRIA.

Educação pública de Corumbá

terá novidades com o programa

“Gestão da Alfabetização”
     A construção de pontes entre os diversos segmentos continua em prol
da cidade. Na sexta-feira, 07 de fevereiro, Corumbá recebeu mais uma
grande parceria e reforço para renovar e proporcionar uma educação de
qualidade para os estudantes do município.
      O prefeito, Dr. Gabriel Alves de Oliveira, acompanhado do Procurador-
Geral do Município, Roberto Lins, da Secretária Municipal de Educação,
Mabel Sahib e a Superintendente Sandra Almeida estiveram em Miranda
para um encontro de apresentação do Programa “Gestão da
Alfabetização”, promovido pelo Instituto Fefig.
    O Instituto Fefig é uma organização da sociedade civil, sem fins
lucrativos, cuja missão é promover a qualidade de vida e o desenvolvimento
integral de crianças e adolescentes através da educação.
    O chefe do Executivo corumbaense foi recebido pelo prefeito de
Miranda, Fábio Florença. Participaram ainda representantes dos municípios
de Aquidauana e Miranda, do Instituto Acaia Pantanal e convidados.
     Com mais esta importante parceria, Corumbá terá oportunidade de
construir políticas públicas estratégicas para a alfabetização dos alunos
na idade certa, prioridade para a Rede Municipal de Ensino (Reme).
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POSSE CANÔNICA

Ordenação e Posse Canônica do novo Bispo de Corumbá
Monsenhor João Batista será no dia 22 de fevereiro

     Eleito o 15º Bispo da Diocese
de Santa Cruz de Corumbá pelo
santo padre, papa Francisco, no
dia 30 de novembro de 2024, o
padre João Batista de Oliveira,
da congregação dos
Missionários do Verbo Divino
(SVD), tomará Posse Canônica
no próximo dia 22 de fevereiro
no Santuário de Nossa Senhora
Auxiliadora, às 8h30.
    O Padre João Batista,
assume no lugar do Bispo Dom
João Aparecido Bergamasco,
que em dezembro de 2023
assumiu a Diocese de
Primavera do Leste –
Paranatinga no Mato Grosso.
Neste mais de um ano a Diocese
de Corumbá teve como
Administrador Apostólico o
Bispo Dom Francisco Biasin.  O
Padre João batista exerceu a
função de pároco da Paróquia
Nossa Senhora da Penha, em
Alta Floresta D’Oeste (RO), na
Diocese de Ji-Paraná.
      Padre João Batista nasceu
em 9 de julho de 1963 na cidade
de Rio Azul (PR), sendo o mais
velho de 12 irmãos. Ingressou
no seminário menor dos
Missionários do Verbo Divino
em 1987, onde realizou seus
estudos Fundamental e Ensino
médio nas Escola Estaduais
Presidente Kennedy e Instituto
de Educação em Ponta Grossa
(PR) até o ano de 1991. Em
1992, viveu o Aspirantado da
congregação em Curitiba (PR).
     Estudou Filosofia na
Pontifícia Universidade Católica
do Paraná (PUC),  em um
período que fez o Postulantado
de 1993 a 1995. Ingressou no
Noviciado em Juquiá (SP) no
dia 5 de janeiro 1996.
     Professou os primeiros votos
no dia 5 de janeiro de 1997.
Estudou Teologia de 1997 a

2000 no Instituto de Teologia
São Paulo (ITESP) e professou
seus votos perpétuos no dia 25
de março de 2000. Foi ordenado
diácono no dia 26 de março de
2000 e sacerdote no dia 24 de
fevereiro de 2001.
     Foi vigário da paróquia Santo
Hermano Miguel, Guayaquil, no
Ecuador, de 2001 a 2003; Pároco
da Paróquia Santo Hermano
Miguel, Guayaquil, no Ecuador,
de 2004 a 2007.
      Retornou ao Brasil no ano
de 2008, onde exerceu a função
de Animador Vocacional da
Província Sul (BRS) dos
Missionários do Verbo Divino
até o ano de 2011.
     Possui a especialização latu
sensu em Formação Humana
pela Faculdade União de Ponta
Grossa em parceria com o
Instituto de Aconselhamento e
Terapia do Ser (IATES) de
Curitiba de 2010 a 2011.

      Foi mestre de Noviços na
Província Centro (BRC) dos
Missionários do Verbo Divino de
2012 a 20016; Provincial da
província Centro (BRC) dos

Missionários do Verbo Divino de
2017 a 2022. De 2023 até o
momento é pároco da Paróquia
Nossa Senhora da Penha, em
Alta Floresta D’Oeste (RO). 
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Portaria define regras para participação de

menores no carnaval de Corumbá e Ladário
     Na última terça-feira, dia 4 de
fevereiro, foi publicada a Portaria 001/
2025, que estabelece regras
específicas para a participação de
crianças e adolescentes em eventos
carnavalescos de Corumbá e Ladário
em 2025. A iniciativa visa assegurar a
segurança e o bem-estar dos jovens
durante o período de festividades, que
se estende de 8 de fevereiro a 9 de
março na região. Em Ladário o
lançamento oficial da programação de
carnaval será neste sábado, 8 de
fevereiro, enquanto em Corumbá a folia
começa oficialmente no dia 13 de
fevereiro.
     Assinada pelo juiz Maurício Cleber
Miglioranzi Santos, da 1ª Vara Cível
da Infância e Adolescência da comarca
de Corumbá, a portaria regulamenta a
entrada e permanência de menores em
locais de diversão, como desfiles de
rua, bailes e outros eventos
carnavalescos. O principal objetivo da
medida é garantir que as crianças e
adolescentes possam participar das
festividades de forma segura,
respeitando limites de idade, horários
e a supervisão adequada.
Prioridade – Além da publicação da
Portaria 001/2025, a comarca de
Corumbá tem intensificado suas ações
no combate ao abuso e à exploração
sexual de crianças e adolescentes. Para
o carnaval deste ano, uma campanha
de conscientização está sendo
promovida com o objetivo de
esclarecer a população local sobre os
riscos e consequências da exploração
sexual infantojuvenil, destacando
ainda os cuidados que os pais devem
ter especialmente em locais
movimentados.
     A iniciativa visa incentivar os
cidadãos a denunciarem qualquer
suspeita ou situação de abuso por
meio do Disque 100, um canal seguro
e sigiloso para receber denúncias e
garantir a proteção de menores. A ação
é parte de um esforço contínuo do
Judiciário de Corumbá para garantir a
integridade e os direitos das crianças
e adolescentes, não apenas durante
as festividades carnavalescas, mas ao
longo de todo o ano.
Sobre a Portaria – Entre outras
questões, a Portaria 001/2025
estabelece as condições para a
participação em desfiles de rua, como
os de escolas de samba, trios elétricos
e blocos carnavalescos. Nestes casos,
crianças e adolescentes podem assistir
aos desfiles sem limitação de horário,
desde que acompanhados dos pais ou

responsáveis. No entanto, há
restrições para a participação ativa nos
desfiles.
     De acordo com o documento,
somente crianças com mais de 8 anos
podem participar dos desfiles de rua,
desde que estejam acompanhadas ou
autorizadas expressamente pelos pais
ou responsáveis e fiquem em áreas
destinadas a essa faixa etária, com
monitores para garantir a segurança e
a integridade física dos menores. Já
os adolescentes, com idade a partir de
12 anos, poderão participar dos
desfiles de rua, desde que
acompanhados ou com autorização
expressa de seus responsáveis.
Restrições – Em relação a bailes e
eventos realizados em recintos
fechados, como clubes e salões, a
portaria impõe restrições mais rígidas.
Crianças menores de 12 anos só
poderão participar das matinês com
horário de término até as 21 horas, e
sempre devidamente acompanhadas
dos pais ou responsáveis.
    Já os adolescentes a partir de 12
anos poderão frequentar esses
eventos, com a condição de que
estejam acompanhados ou
autorizados por seus responsáveis
legais. Eles deverão, inclusive, estar
portando os devidos termos judiciais
para apresentar às autoridades caso
sejam solicitados.
Controle – A Portaria 001/2025 também
define que o controle do ingresso e

permanência de crianças e
adolescentes nos locais ficará a cargo
dos promotores dos eventos ou
responsáveis pelas escolas de samba
e blocos carnavalescos. Eles devem
tomar as medidas necessárias para
preservar a integridade física e moral
dos menores, com especial atenção
para a proibição do consumo de álcool
e outras substâncias entorpecentes.
    A fim de garantir a fiscalização da
portaria, é fundamental que crianças,
adolescentes e seus acompanhantes,
sejam pais ou responsáveis, estejam
munidos de um documento de
identificação com foto. Para os
menores de 12 anos, será permitida a
apresentação da certidão de
nascimento.
Sanções – De acordo com o
documento, o não cumprimento das
disposições da portaria, bem como
das responsabilidades relacionadas
ao poder familiar, tutela ou guarda,
poderá resultar na aplicação de uma
multa que varia de três a 20 salários-
mínimos. Em caso de reincidência, o
valor da multa será dobrado,
conforme o artigo 249 do Estatuto
da Criança e do Adolescente (ECA).
Além disso, poderá ser determinada
a proibição do exercício da atividade,
caso seja constatado que ela
prejudica os interesses de crianças
e adolescentes, sempre respeitando
o direito ao contraditório e à ampla
defesa.

     Para o juiz Mauricio Cleber
Miglioranzi Santos, diretor do Foro de
Corumbá, com a assinatura da Portaria
001/2025 o Judiciário reforça seu
compromisso com a proteção de
crianças e adolescentes, garantindo
que possam aproveitar as festas
carnavalescas com segurança, respeito
aos direitos e com a supervisão
adequada. Segundo ele, o
cumprimento das novas regras será
monitorado ao longo do período
carnavalesco, a fim de assegurar que
todos os envolvidos cumpram as
disposições legais estabelecidas.
      “Conforme determina o ECA, é
atribuição da Justiça regulamentar
horários de participação de crianças e
adolescentes em eventos públicos,
existindo regulamentação para todo o
ano. Contudo, no período carnavalesco,
pelas peculiaridades da festa, é editado
um regramento próprio. Sua eficácia
conta não somente com a participação
das autoridades públicas, mas reforça
o direito/dever de mães, pais e
responsáveis de zelarem pela
segurança dos menores de 18 anos”,
explica o magistrado.
     “Por isso, acompanhar os filhos
nos eventos, emitir devidamente as
autorizações quando estiverem
autorizados a participar sozinhos,
garante a crianças e adolescentes de
Corumbá e Ladário uma participação
sadia neste evento cultural”, completa.
                 (Assessoria TJMS)
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LHG Mining recupera mais de 100 mil m² de áreas nativas em Corumbá
     A LHG Mining produziu mais de
145 mil mudas e recuperou 100 mil m²
de área durante o ano de 2024 em
Corumbá. O espaço, que corresponde
a aproximadamente 10 campos de
futebol, recebeu o plantio de espécies
nativas, contribuindo para a
renovação do ecossistema local.
     O diretor de sustentabilidade da
LHG Mining, Rodrigo Dutra Amaral,
explica que a recuperação dessas
áreas em Corumbá ultrapassou a meta
estipulada para o ano de 2024 pela
companhia. “O programa de
recuperação contempla as minas de
Santa Cruz e Urucum, sendo que a
primeira é a maior que temos
atualmente”, pontua.
     Na Mina de Santa Cruz, foram
recuperados 61.800 m² de área,
enquanto na Mina de Urucum, o
acumulado foi de 40.700 m². A
empresa ainda coletou 871,35 kg de
sementes e cultivou 145.186 mudas
nativas, das quais  91.611 unidades
foram plantadas. Além disso, o projeto
compreende também o Programa de
Educação Ambiental, com a doação
de mudas para ações de arborização
nas comunidades em geral.
     “Esse é um dos propósitos da LHG
Mining, recuperar e devolver essas
áreas para as gerações futuras.
Através da coleta de sementes,
produção e plantio de mudas nativas.
Com o plantio de mudas nativas
temos observado o retorno da fauna

na região. Há raposas, quatis,
macacos-pregos, aves e outros
animais que compõem a
biodiversidade do cerrado e do
Pantanal”, pontua.
     Rodrigo explica que há dois tipos
de vegetação durante o processo de
Recuperação Ambiental: as espécies
de vegetação campestre (campo de
altitude), que ocupam o topo dos
morros, e as árvores de grande porte,
que predominam nas áreas próximas
à base da morraria.
     “No topo dos morros, onde
realizamos o plantio, predominam as
espécies de vegetação campestre,
como as herbáceas e arbustivas. À
medida que se desce o morro, as

árvores maiores começam a surgir,
ocupando as áreas mais baixas”, frisa.
Segundo ele, quem vem de fora e não
conhece as áreas que foram
mineradas se surpreende com a
biodiversidade. “Não dá para notar a
diferença entre uma área que foi
minerada e outra que não foi. São
locais lindíssimos, com gramíneas,
leguminosas e espécies que atraem a
fauna nativa da região”.
Viveiro Florestal
     O replantio integra as ações do
Viveiro Florestal, um projeto
reconhecido pelo Ibama e pelo Imasul
como pioneiro no setor, por priorizar
a produção apenas de mudas de
espécies nativas, posteriormente

utilizadas para plantio em locais que
passaram por mineração. Em 20 anos
já foram produzidas mais de 2,5
milhões de mudas nativas regionais e
a recuperação de 200 hectares de
áreas exploradas, sendo que o projeto
conta ainda com banco de sementes
que permite a manutenção das
espécies no futuro.
No Viveiro Florestal são cultivadas 117
espécies de 94 gêneros e 36 famílias
botânicas. Outro ponto essencial é a
preservação de 1.500 hectares de
vegetação nativa por meio da
aquisição e preservação de fazendas
no entorno das operações da LHG
Mining em Corumbá.

Com sede própria, Defensoria atende em novo endereço em Corumbá
    A Defensoria Pública de Mato
Grosso do Sul está de novo endereço
em Corumbá. Com sede própria, o
novo prédio está localizado na Rua
Campo Grande esquina com a Rua Luiz
Feitosa Rodrigues, número 2094.
     Conforme o coordenador da 2º
Regional de Corumbá, defensor
público Fernando Eduardo Silva de
Andrade, o novo espaço foi projetado
para oferecer mais conforto,
acessibilidade e eficiência nos
atendimentos.
    “Com uma área construída de 846,21
m² e um terreno total de 1.171,28 m², a
estrutura moderna conta com
recepção, saguão de atendimento
com 108 assentos e quatro guichês,
auditório para 24 pessoas, sala de
reuniões, brinquedoteca, salas para
atendimento psicológico e
assistência social, 12 gabinetes,
espaço de convivência para
servidores, entre outros ambientes.
Também foram implementadas
melhorias para acessibilidade,
incluindo elevador e banheiros
adaptados”, detalha o coordenador.

     Além disso, segundo o defensor, a
unidade marca um novo momento
para a Defensoria Pública na cidade.
     “A construção da sede própria
representa um avanço significativo,
encerrando um período de
funcionamento em prédio alugado e
permitindo um retorno à proximidade
com o Fórum Estadual da comarca de
Corumbá. Futuramente, a unidade
estará ao lado do novo prédio do

Ministério Público, facilitando a
articulação e garantindo a integração
das instituições essenciais à justiça”,
afirmou.
Unidade - Ainda conforme o
coordenador, a nova estrutura foi
projetada para oferecer mais conforto
e acessibilidade aos assistidos, com
climatização adequada para o calor
intenso do Pantanal, tornando o
ambiente mais acolhedor para os

munícipes de Corumbá e Ladário. O
espaço também proporcionará um
suporte mais humanizado,
especialmente para famílias que
buscam atendimento na Defensoria.
    “A ampla estrutura permitirá a
ampliação de parcerias que já estão
em fase de tratativas, com o objetivo
de expandir as ações em benefício da
comunidade necessitada”, finaliza.

(Assessoria de Imprensa)
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C M A P

Ahmad Schabib Hany

Sim, a História nos
emancipa, nos liberta

A exemplo da coragem e altivez dos povos da Amazônia,
indígenas e quilombolas, que se uniram para barrar um
projeto nefasto de desmonte da Educação Indígena pelo

governo do Éter Borrado, os movimentos sociais de todo o
país têm que sair do armário e ir às ruas e mostrar a cara

para que o governo do Presidente Lula não seja sarneyzado
e derrotado pelas hordas fascistas em 2026.

     Com a maior pachorra, o governador oligarca Éter
Borrado — dito ‘aliado’ do Presidente Lula, que lhe
propiciou a reeleição (antes não tivesse reeleito) —,
desenvolve com recursos federais desmonte total das
políticas públicas ambientais, sociais, educacionais,
setoriais e que tais. Além de ter sido pego em flagrante
com projetos de privatização de reservas florestais
riquíssimas, agora está obcecado por desestruturar a
Educação no estado que diz governar. Sobretudo a
Educação Indígena, impondo a alunos que vivem em
reservas indígenas, portanto, distantes de centros
urbanos, se submetam a aulas online num estado
considerado o antepenúltimo no país em qualidade de
conexão digital.
      Contratado por Borrado para fazer o serviço sujo
de que é expert, Rô Canivete — em cuja folha corrida
traz sobre si uma gama de crimes de lesa-Educação,
desde o ‘governo’ do brimo traíra, passando pelo não
menos nefasto Dó-dó-dória (aquele do ‘bolsodória’, ainda
se lembram dele?) —, seu ‘novo’ secretário de Educação,
é o artífice das arbitrariedades. Além de exorbitar direitos
consagrados na Carta Magna, o gauchinho da geração
dos fascistinhas de Alegrete se jacta por impor retrocessos
civilizacionais em pleno terceiro milênio da chamada Era
Comum.
      Só que não. Enquanto esteve no colinho de golpistas
e assemelhados, ele até poderia ter seu traseirinho sujo
bem protegido. Na Amazônia, o buraco é bem mais
embaixo, Rô. Não sabias, tchê?! Pois, prepara-te para
arriar a bombacha, se é que sabes usá-la. Os povos
originários, enfastiados desde os tempos do inominável
com mais esse espécime da oligarquia do baralho,
chegaram ao limite e foram ao tête-à-tête. Ih, não é que
sabem brigar no maior estilo?! Não adiantou o atropelo
dos engomadinhos do ‘pitisco’, eis que na Amazônia não
se usa black-tie. É na raça, muchacho... Vem, vem...
Quem tem, tem; quem não tem, some, ou se assume!
      Não bastasse isso, em viagem pelo mundo, o oligarca
convidou ninguém menos que o fanta laranja para
participar da COP30! O fato de o Presidente Lula ter
proposto — e conseguido! — a COP30 em Belém, o que
é um ato de prestígio para um vermezinho que
desconhece o que é gratidão, não significa que uma
ratazana exótica na Amazônia possa se transformar de
reles anfitrião — se ainda o fosse — em protagonista de
um conclave de relevância planetária, científica e, acima
de tudo, humana. Será que isso tudo cabe em sua
cabecinha de um par de neurônios, de parasita de
asfalto?
‘SARNEYZAÇÃO’ DE LULA?
     A extrema-direita, depois de aberta a caixa de
Pandora durante o golpe travestido de ‘impeachment’ e
de troca-de-faquinha dos pervertidos da ‘Leva Jeito’ —
nem a ‘velhinha de Taubaté’ se deixou levar pela falácia
das ‘pedaladas fiscais’, figura jurídica que teria justificado
a deposição de Dilma da Presidência da República, que
sequer constam do arcabouço jurídico nacional, e do

‘pedalinho’ do sítio —, não mais recuou. Perdeu a
vergonha e assumiu seu mau-caráter. A eleição do fanta
laranja, tanto uma década atrás como agora, dá um gás
— ou seria pura flatulência, gases às turras? — na sanha
golpista e no cinismo dos seguidores do inominável. Não
podendo ter vencido Lula em 2022 (por pura
incompetência, com a máquina), as hordas fascistas,
atentando o tempo inteiro contra o Estado Democrático de
Direito, a economia popular e, sobretudo, os reais
interesses da população, propuseram-se a ‘desidratar’ o
governo de salvação — ou união — nacional.
     A propósito de governo de reconstrução nacional —
modelo consolidado no pós-guerra de 1945 na Europa
aos soçobros —, os ‘luas pretas’ de Lula põem os pés
pelas mãos quando transformam o estadista em reles refém
de um bando de meliantes que cobiçam as verbas públicas
em nome de uma governabilidade do tempo em que
Cunha, digo, Lira, cobrava pedágio para o inominável
governar a cada sete dias... Tem é que dar um cacete
nesses gananciosos serviçais de tudo que não presta,
que confundem parlamento com cartório de legitimação
do poder do agro, do ogro e do ugro! Pau neles, sem
dó...
     Da mesma forma como as hordas não têm comedimento
para praticar uma ação criminosa, em nome do ‘mercado’
estão a estrangular a economia para não deixar Lula
cumprir com parte, pelo menos, do que prometeu e, assim,
fragilizar sua candidatura à reeleição, que vive a causar
pânico aos órfãos e viúvas da ditadura. A vitória recente
do fanta laranja os assanhou: vivem a ameaçar até com
‘intervenção’ no Brasil pelas forças armadas dos EUA.
Nem que fôssemos uma edícula da casa mal-assombrada,
onde o espectro fascistoide está a morar, para deleite dos
‘patriotas’ da Brigadeiro Faria Lima, aqueles que bradam
certo patriotismo em que o verde é dólar e o amarelo é
“oro, oro, oro”...
     Aliados de araque de Lula, eles querem, sim, é ver o
circo (no caso, o Brasil) pegar fogo, quanto antes, de
modo a fazer com que os índices de aprovação de Lula
despenquem a um nível em que não lhes custe muito
derrotá-lo. Não surpreendem, sempre jogaram sujo. As
forças democráticas, durante o regime que os oligarcas
adoram, passaram 21 anos a denunciá-los pelo casuísmo,
arbitrariedades e, sobretudo, cinismo. Quando o oligarca
convida o fanta laranja não há outra razão que inviabilizar
a realização da COB-30, mesmo que os prejuízos sejam
irreversíveis para o Brasil e toda a humanidade.
SEGUIR O EXEMPLO
    A altivez e galhardia dos povos originários e
quilombolas da Amazônia são inspiradoras. É hora de
seguir o exemplo. Não se trata de se embrulhar na
bandeira e defecar no gabinete. Diferente daqueles
palermas, amiguinhos deles. Pelo contrário, fazer
ocupações cidadãs nas sedes das instituições que eles
sacralizam é equilibrar a balança que está ligeiramente
pendente para terraplanistas e seus jagunços. Virar o
jogo é muito mais fácil do que se imagina. Foi como os

serviçais do regime de 1964 tomaram uma invertida em
1981. E como eles não têm cérebro nem memória, é
questão de entrar em campo.
      Nunca fomos muitos, mas também nunca fomos
poucos: fomos suficientes, apenas isso, até porque em
números pontuais não nos dispersamos, e muito menos
nos confundimos. Construímos milimetricamente a
invertida que eles tomaram, de quatro, do jeitinho que
gostam. Não são apenas libidinosos, mas promíscuos e
pervertidos. Perdem-se em orgias e outras formas de
canalizar seus recalques — e que recalques! —, e por
tal razão não têm foco e muito menos resiliência. Essa
falta de objetividade tem a sua gênese na história.
     Meter-se contra os povos originários é maldição
garantida. Quem disse é um dos primeiros a tentar
colonizá-los, nos idos do século XVI, início da trágica
colonização ibérica. Diversos relatos, vários documentos.
Diferentes exploradores deixaram as memórias em
bibliotecas e museus europeus como que quisessem pedir
desculpas pelos abusos cometidos contra os povos que
eles quiseram chamar de ‘índios’, como se detivessem
algum ‘sagrado’ direito de estabelecer a ordem na relação
(se assim pudessem ser chamados os sucessivos intentos
de massacre, saque e embuste) e de dar o nome que
quisessem aos generosos anfitriões.
      Reis e cortesãos nunca quiseram deixar esses relatos
acessíveis ao público, nem dentro das respectivas
metrópoles, para não dar luz à vergonhosa e estapafúrdia
colonização: os invasores, travestidos de bons moços,
não gostavam de se expor perante a história. Porque
não foram ‘catequisar’ pagãos ou hereges, mas saquear,
conspurcar, delinquir, promiscuir e, de passagem (se
houvesse condições), amealhar, sonegar e subornar
sordidamente. Não perderam o costume. Como
condenados por crimes ‘pouco’ graves e nada
recomendáveis, estavam nas masmorras porque abusar
da boa-fé dos súditos dos reis cristãos não era pouca
coisa: era privativo da corte, e apenas dela...
A ‘INVERTIDA’
     Sem perda de tempo, sem procrastinação. É chegada
a hora de dar o revés, a ‘invertida’, àqueles seres
canhestros que vivem da desgraça da generosa e
laboriosa população. Os tempos são outros, e por isso
nada de amedrontamento, acovardamento. Que cada
um de nós se achegue com a certeza de que não há
tempo a perder. A história não só está ao nosso lado,
como os interesses maiores de amplas camadas
dependem de nossa iniciativa.
     Sair da zona de conforto, deixar conversas online e
tomar a atitude certa. A começar pela mobilização pela
imediata prisão do inominável e sinistros com os quais
cometeu inúmeros crimes. Sem anistia nem perdão,
cabelos brancos ou não, todos vão ter que se ver é com
sua capivara, folha corrida. São criminosos, terroristas.
E como tal não há comiseração. Se na terra do fanta
laranja bandido bom é bandido na casa mal-assombrada,
aqui o buraco é mais embaixo. Nada de peninha: é
cara-crachá, cara-crachá, cara-crachá! Até as altas
patentes, que sempre fizeram das suas, como se
estivessem acima da lei. Se alguém tiver peninha, que o
diga, pois cúmplice de bandido também está tipificado na
legislação.
     Quem conhece a história sabe que ela não só
‘empodera’, mas emancipa, liberta. Por que nos países
em que o fundamentalismo sionista e o fascismo picareta
a estão retirando do currículo escolar? Não querem que
amplas camadas populares conheçam sua verdadeira
caminhada, sua trajetória até a chegada a nossos dias.
Pode, sim, levar anos, mas um dia a massa desperta
para a realidade. Como o sal, esse é nosso modesto
papel, fundamental para iniciar o processo de reconquista
de nosso protagonismo. Avanti, Popolo!


